

Situații în care contribuabilii (inclusiv persoane juridice) pot fi declarați inactivi de organele fiscale

Ca urmare a modificării Legii nr. 207 / 2015 privind Codul de Procedură Fiscală, începând cu data de **1 ianuarie 2016**, contribuabilul sau plătitorul persoană juridică sau orice entitate fără personalitate juridică **este declarat/ă inactiv/ă** și îi sunt aplicabile prevederile din Codul Fiscal privind efectele inactivității **dacă se află în una dintre următoarele situații:**

- a) nu își îndeplinește, pe parcursul unui semestru calendaristic, nicio obligație declarativă prevăzută de lege;
- b) se sustrage controalelor efectuate de organul fiscal central prin declararea unor date de identificare a domiciliului fiscal care nu permit organului fiscal identificarea acestuia;
- c) organul fiscal central constată că nu funcționează la domiciliul fiscal declarat;
- d) inactivitatea temporară înscrisă la registrul comerțului;
- e) durata de funcționare a societății este expirată;
- f) societatea nu mai are organe statutare;**
- g) durata deținerii spațiului cu destinația de sediu social este expirată.**



Practic, cele mai des apărute situații care pot conduce la declararea societății ca inactivă sunt (i) expirarea duratei mandatului administratorilor societății și (ii) expirarea duratei sediului societății.

Cu privire la literele d)-g) de mai sus, în baza unei proceduri, Oficiul Național al Registrului Comerțului comunică ANAF informații despre contribuabilii sau plătitorii care se află în vreuna din situațiile menționate, în vederea demarării de către ANAF a procedurii de declarare a inactivității acestora.

Pentru a evita declanșarea de către organele fiscale a unei astfel de proceduri, vă recomandăm să verificați dacă vă aflați într-una din situațiile mai sus menționate (ex.: chiar dacă ați încheiat un act adițional de prelungire a duratei spațiului cu destinație sediu social, vă rugăm să aveți în vedere că acesta trebuie înregistrat la Registrul Comerțului) sau dacă există iminența unei astfel de situații.

Cases in Which Taxpayers May Be Declared Inactive by Tax Authorities

Following the amendment of Law No 207/2015, regarding the Code of Civil Procedure, with effect from **1 January 2016**, any taxpayer, either a natural or a legal entity, or an entity without legal personality, **shall be declared inactive**, being subject to the provisions of the Tax Code relating to the effects of inactivity, **if such taxpayer faces any of the situations specified below:**

- a) fails to declare his/her/its payment obligations, as provided by law, throughout half a calendar year;
- b) evades tax inspections by declaring tax domicile data making the tax authority unable to identify it;
- c) is identified by the tax authority to perform no activity at the declared tax domicile;
- d) his/her/its temporary inactivity is registered in the Trade Register;
- e) company's duration has expired;
- f) the company no longer has statutory bodies;**
- g) the duration provided for the use of a space as registered place of business has expired.**



Practically speaking, the most frequent cases that may lead to declaring a company inactive are (i) the expiry of corporate administrators' mandate and (ii) the expiration of the duration set for the use of the space as company's registered office.

Regarding the cases mentioned at (d)-to-(g) above, the National Trade Register Office shall provide the National Tax Administration Agency ("ANAF") with information, on the basis of a special procedure, about the taxpayer that faces any of such situations with a view to enabling ANAF to initiate the procedure for declaring said taxpayer inactive.

In order to avoid the initiation of this procedure by the tax authority, we hereby recommend that you should verify whether you find yourself in any of the situations specified hereinabove (e.g. even if you concluded an additional act on the extension of the duration of the use of the space as registered office, you should be sure that it is registered with the Trade Register Office) or whether such situation is impending.

Les situations dans lesquelles les contribuables (y compris les personnes morales) peuvent être déclarés inactifs par les autorités fiscales

Suite à la modification de la Loi N° 207/2015 concernant le Code de Procédure Fiscale, à compter du **1^{er} Janvier 2016**, le contribuable ou le payeur personne morale ou toute entité sans personnalité juridique **est déclaré(e) inactif(e)** et les dispositions du Code Fiscal sur les effets de l'inactivité lui sont applicables **s'il (elle) se trouve dans l'une des situations suivantes:**

- a) il ne remplit au cours d'un trimestre civil aucune obligation déclarative prévue par la loi;
- b) il se soustrait aux contrôles effectués par l'autorité fiscale centrale en déclarant des données d'identification du domicile fiscal qui ne permettent à l'autorité fiscale de l'identifier;
- c) l'autorité fiscale centrale constate qu'il ne fonctionne pas au domicile fiscal déclaré;
- d) l'inactivité temporaire inscrite dans le registre du commerce;
- e) la durée de fonctionnement de la société est expirée;
- f) la société n'a plus des organes statutaires;**
- g) la durée de la possession de l'espace à destination de siège social est expirée.**



Pratiquement, les situations les plus fréquentes qui peuvent conduire à la déclaration de la société inactive sont: (i) l'expiration du mandat des administrateurs de la société et (ii) l'expiration de la durée du siège de la société.

En ce qui concerne les lettres d) – g) ci-dessus, conformément à une procédure, l'Office National du Registre du Commerce communique à l'Agence Nationale d'Administration Fiscale ("ANAF") des informations sur les contribuables ou les payeurs qui se trouvent dans l'une des situations prévues, pour qu'ANAF démarre la procédure de les déclarer inactifs.

Pour éviter le déclenchement par les autorités fiscales d'une telle procédure, nous vous recommandons de vérifier si vous êtes dans l'une des situations mentionnées ci-dessus (par exemple: même si vous avez signé un avenant pour le prolongement de la durée de l'espace à destination de siège social, veuillez prendre note que cet avenant doit être inscrit au Registre du Commerce) ou si une telle situation est imminente.

Legal News este o selecție a unor elemente de noutate legislativă, cu scop strict informativ. Nu este considerată consiliere profesională și, drept urmare, Duncea Ștefănescu / DS Tax Advisory Services nu își asumă nici o responsabilitate în acest sens. Pentru întrebări suplimentare în ceea ce privește problemele expuse, vă rugăm nu ezitați să ne contactați.

Legal News contains a selection of the latest major issues occurred in the Romanian legislative framework, is intended only to provide information and, hence, shall not be deemed to provide professional advice or consultancy. Therefore, we assume no responsibility in this respect. Should you require any information related to the foregoing, please do not hesitate to contact us.

Ce message contient une sélection des nouveautés de la législation roumaine, fournies uniquement à titre informatif. Les résumés ne peuvent en aucun cas se substituer aux textes législatifs, ni être assimilés à des conseils juridiques. Nous déclinons donc toute responsabilité vis à vis des interprétations que pourraient faire nos lecteurs. N'hésitez pas à nous contacter si vous avez besoin de renseignements complémentaires.



Dacă doriți să vă abonați gratuit la newsletter-ele noastre, vă rugăm trimiteți un mesaj la adresa news@duncea-stefanescu.ro, specificând numele, prenumele, funcția Dvs. și denumirea societății.

If you wish to get free subscription to our newsletters, please send a message to news@duncea-stefanescu.ro, specifying your full name and title, as well as the name of your company.

Si vous désirez vous abonner gratuitement aux bulletins d'information, nous vous prions d'envoyer un message à l'adresse news@duncea-stefanescu.ro, en spécifiant le nom, le prénom, votre fonction et la dénomination de la société.

C O N T A C T

Adriana Duncea
Co-Managing Partner



Cosmin Ștefănescu
Co-Managing Partner



Str. Economu Cezărescu, nr. 31B
Sector 6, Bucharest, Romania

Tel: +4 031 228 88 50
Fax: +4 031 228 88 51

contact@duncea-stefanescu.ro
www.duncea-stefanescu.ro